

Frauen, Freiheit, Vielfalt

Von Kirsten Raaf

6. Juli 2021, 08:59

Frauen, Freiheit, Vielfalt - Ein Frauen-Wochenende zur Ermutigung



Die Kooperation von den 3 Jugendmigrationsdiensten der KJA Köln, der KJA Bonn (/sites/kjabonn/) und dem IB Bad Kreuznach (<https://www.internationaler-bund.de/standort/204202>) machte ein wundervolles Projekt für junge Frauen möglich:

24 junge Frauen, die kaum unterschiedlicher sein könnten und doch eines gemeinsam haben: Sie alle haben eine offene Art, sind in hohem Maße frei von Vorurteilen und vor allem interessiert an anderen Kulturen und Lebensweisen. Ob aus Russland oder Somalia stammend, ob aus dem Irak, aus Syrien, aus Afghanistan oder aus anderen Ländern - an dem "Empowerment-Wochenende" auf der Burg Rieneck im Spessart war jeder willkommen. Das Motto dieses Wochenendes, „Empowerment für junge Frauen“ (wörtlich: Stärkung), bezeichnet ein Konzept in der Sozialarbeit, welches das Ziel verfolgt, Menschen ihre Potenziale vor Augen zu führen und sie zum Ausbau ihrer Möglichkeiten zu ermutigen.

Junge Frauen im Alter von 16 bis 27 aus insgesamt zehn verschiedenen Kulturen haben sich ein Wochenende lang vom 25.06.2021 bis 27.06.2021 kennen gelernt und viele neue Erkenntnisse gewonnen. "Ich habe hier neue Freunde kennen gelernt, die mit einer anderen Sprache und anderen Werten aufgewachsen sind. Das ist sehr interessant", sagt Faiza aus Afghanistan mit einem Lächeln.

Geflüchtete Frauen und Frauen mit Migrationshintergrund haben zusammen mit einer kleinen Gruppe von deutschen jungen Frauen nicht nur die Gegend rund um Würzburg, sondern auch ihre Rolle als Frau in Deutschland gemeinsam erkundet. "Wir haben hier gelernt, dass Frauen stark sind und auch ohne Männer leben können. Frauen können frei sein und machen, was sie lieben", ist das Fazit von Elham, Shaza und Hala.